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Дворы, пруды, 
стадионы
  Заместитель главы 
управы Артём Рыбачен-
ко – о развитии района 
Южное Бутово.

На все сто!
  Иман Сангинова и Ека-
терина Скворцова 
из школы № 118 Ло-
моносовского района 
сдали ЕГЭ на отлично.

«Люблю сцены 
ЮЗАО»
  Актёр и режиссёр Театра 
на Юго-Западе Максим 
Лакомкин – о любимых 
местах округа.
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Сергей Собянин: 
«Формируем в каждом районе социальную инфраструктуру. 

Важно, чтобы качественная медпомощь была рядом с домом»
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 Первый среди лучших 
 В конкурсе «Московские 
 мастера» победил спасатель 
 из Академического района 

Александр Ворожейкин из отряда № 8 столичного Пожарно-спасательного центра на На-
химовском проспекте в третий раз подтвердил звание лучшего «Московского мастера».

Сергей Собянин: 
«Формируем в каждом районе социальную инфраструктуру. 

Важно, чтобы качественная медпомощь была рядом с домом»
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факты

 Сергей Собянин осмотрел 
итоги комплексной рестав-
рации и благоустройства 
стадиона «Авангард» в райо-
не Перово, а также пообщал-
ся со спортсменами и мест-
ными жителями. Между тем 
в нашем округе на завер-
шающем этапе находится 
создание спорт кластера на 
стадионе «Пионер» в Гага-
ринском районе.

«в Перове закончили рекон-
струкцию знакового для столи-
цы объекта – стадиона «аван-
гард», – написал мэр в своём 

телеграм-канале. – стадион 
находился в ведомственной 
принадлежности, превратил-
ся практически в руины и не 
эксплуатировался. По просьбе 
жителей его забрали в соб-
ственность города, провели 
полную реконструкцию. созда-
ли первоклассное обществен-
ное пространство, целый ряд 
спортивных объектов. отрес-
таврировали исторический 
вход с колоннадой и трибуны 
на 1524 места, воссоздали 
мозаичные панно».
Помимо футбольного поля на 
стадионе обустроили скейт-

парк, памп-трек, детские и 
спортивные площадки, обору-
довали три павильона, а перед 
входом установили красно-
белую стелу с названием 
спорткомплекса.
тем временем в нашем окру-
ге близится к завершению 
благоустройство стадиона 
«Пионер» (Гагаринский район). 
совсем скоро здесь появится 
современный спорткластер. 
На стадионе уже установили 
тренажёры, теннисные столы 
и полосу препятствий «Русский 
ниндзя», а вокруг футбольного 
поля оборудовали беговую 

дорожку с резиновым покры-
тием.
Рядом с «Пионером» находят-
ся лицей № 2, школа № 1265 
и спорткомплекс «воробьёвы 
горы». в следующем учебном 
году на стадионе начнут про-
водить уроки физкультуры. До 
14.00 будут заниматься школь-
ники, а после – жители района.
отметим, что футбольное 
поле здесь будет оборудова-
но специальной дренажной 
системой. она нужна для того, 
чтобы не скапливалась вода во 
время дождей.

александр андрущенко

На обручева, 23, в нескольких минутах ходьбы от станции метро 
«калужская» возведут 18-этажный бизнес-центр. в нём будет 
80 офисов, которые могут арендовать не только крупные компа-
нии, но малый и средний бизнес. а также фитнес-центр и ресторан.

фотофакт

 Фестиваль «Вкусы 
России – 2023» посетило 
более 1,2 млн человек. 
«с Дмитрием Николаевичем 
(Патрушевым, министром 
сельского хозяйства РФ. – 
Ред.) создали фестиваль, 
который проводим уже 
второй раз. он пользует-
ся огромной популярно-
стью», – рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин, 
посетив главную площадку, 
расположенную на Манеж-
ной площади. 
Фестиваль проходил с 7 
по 16 июля. На нём бы-
ло представлено свыше 
330 продуктовых брендов 
из 70 уголков страны. Га-
строномический праздник 
сопровождался обширной 
познавательной и культур-
ной программой. Для гостей 
устраивали кулинарные, 
творческие и ремесленные 
мастер-классы. Работало 
26 площадок в разных 
районах города, из них че-
тыре в нашем округе: Проф-
союзная ул., вл. 41; бул. 
Дмитрия Донского, вл. 11; 
ул. адмирала Руднева, вл. 8; 
ул. тёплый стан, вл. 1Б.

 Автобусы Мосгортран-
са перевезли 480 тыс. 
детей и подростков за 
прошедший учебный 
год в рамках проекта 
«Музеи – детям». об этом 
сергей собянин сообщил 
в своём телеграм-канале. 
«Ежедневно для таких по-
ездок готово от 75 до 100 
автобусов – за неделю 
нужно подать заявку. 
Раньше оформить её можно 
было только на следующий 
месяц. Число образователь-
ных организаций, у которых 
есть возможность вос-
пользоваться этой услугой, 
постоянно растёт – их уже 
больше 950», – подчеркнул 
мэр. список мест, которые 
ученики могут посетить бес-
платно, постоянно расши-
ряется. сейчас в нём более 
110 учреждений.

 В этом году в Москве 
выполнено почти 40% 
работ по благоустройству 
дворов. В программу 
вошло больше 1,6 тыс. 
придомовых территорий. 
«все проекты индивидуаль-
ны и разработаны с учётом 
пожеланий горожан. Чаще 
всего просили установить 
дополнительное освещение, 
новые скамейки, детские 
и спортивные площадки.  
Используем квартальный 
принцип – когда территория 
целого квартала оформ-
ляется в едином стиле», – 
отметил сергей собянин 
в своём телеграм-канале.

Всегда в «Авангарде»
в Москве завершилась реконструкция исторического стадиона

Инфографика  
Марии КЛЕМЕНТЬЕВОЙ

Варшавское ш.

ул. Новобутовская

ВНимаНию Водителей

На съезде 
с ул. Новобутовская 
на Варшавское шоссе 
до 22 сеНтября 
будет закрыта одна 
полоса движения.

Перекрытие

Проектируемый пр-д №585

«Авангард» уже стал местом притяжения любителей спорта. Уверен, здесь вырастет 
не одно поколение новых чемпионов», – подчеркнул Сергей Собянин.
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 Новый центр профильных 
исследований и разработок 
будет создан на террито-
рии инновационного цен-
тра «Сколково». Площадка 
для тестирования кванто-
вой связи также появится 
на базе кластера «Ломоно-
сов», а в Зеленограде будет 
построен лабораторно-
промышленный центр.

сегодня Москва занимается 
развитием квантовых техно-
логий по двум направлениям. 
На базе кластера «ломо-
носов» создадут площадку 
для тестирования квантовой 
связи. а на территории ин-
новационного центра «скол-
ково» появится Московский 
квантовый кластер. «там будут 
создаваться новые техноло-
гии, стартапы, лаборатории, 
образцы продукции. Мы не 
занимаемся научными ис-
следованиями, наша зада-
ча – создать инфраструктуру, 
помочь сконцентрироваться 
на этих площадках разрознен-
ным сегодня предприятиям 
и подыскать для них будущих 
покупателей их продукции, 
будущих потребителей, вклю-
чая и промышленные пред-
приятия Москвы, и городские. 
Речь идёт о здравоохранении, 
образовании, транспорте,  
урбанистике и так далее.  
технологии должны внедрять-
ся уже сегодня», – заявил  

сергей собянин на заседании 
форума «вычисления и связь. 
квантовый мир», которое про-
шло под председательством 
президента России владими-
ра Путина.
Москва – крупнейший центр 
разработки и внедрения кван-
товых технологий в России. 

в столице находятся ведущие 
профильные научные центры 
и предприятия. за последние 
годы здесь был открыт ряд 
научно-технологических ак-
селераторов, а также успеш-
но реализовано множество 
пилотных проектов.

александр андрущенко

Технологии будущего

Сегодня Москва является 
одним из мировых лиде-
ров по темпам и качеству 
реставрации памятников 
истории и культуры. Об 
этом Сергей Собянин на-
писал в своём телеграм-
канале.
 
По его словам, в этом году 
впервые за 40 лет заработал 
керамический фонтан у отре-
ставрированного павильона 
№ 30 на вДНХ. «Почти все 
керамические детали заново 
отливали в мастерской, также 
проложили новые инженер-
ные коммуникации и замени-
ли всё его оборудова-
ние», – уточнил мэр.
Бывают случаи, 
когда в ходе 
реставрации 
благоустрой-
ство террито-
рии становится 
завершающим 
этапом соз-
дания единого 
ансамбля. «одним 
из таких примеров 
стал Москов ский дворец 
пионеров. там восстанавли-
ваем сразу 5 корпусов, а фи-
налом станет благоустройство 
прилегающей территории. 
Историчес кие элементы со-
храним и при необходимости 
отремонтируем», – пообещал 
сергей собянин.

сейчас в Гагаринском районе 
также идут работы по благо-
устройству парка им. 40-летия 
влксМ. он является частью 
объекта культурного насле-
дия регионального значения, 
поэтому при разработке кон-
цепции учитывался особый 
охранный статус территории. 
специалисты максимально 
сохранят исторический облик 
и планировочную компози-
цию. При этом здесь создадут 
современную инфраструктуру, 
соответствующую сегодняш-
ним требованиям жителей 
мегаполиса.
с советских времён в парке 

сохранилось богатое 
оформление: скуль-

птуры «трубач», 
«козерог» и 

«Голуби», а на 
аллее пионе-
ров – компо-
зиция «Дети 
разных наро-

дов». скульп тура 
«олень» уцелела 

всего на треть. 
в одной из двух чаш 

фонтанного комплек-
са сохранилось изваяние 
«Бегущая по волнам», в другой 
воссоздадут утраченную ком-
позицию «камыши». кроме 
того, в парковой зоне есть 
круглый фонтан, в центре ко-
торого размещена скульптура 
«Музы».

 На прошлой неделе первых 
пациентов приняли пять 
поликлиник, обновлённых 
по новому московскому 
стандарту. Медучреждения 
находятся в районах Юж-
ное Бутово, Новогиреево, 
Очаково-Матвеевское, 
Орехово-Борисово и Север-
ное Тушино. 

ПО СТАНДАРТУ
капитальный ремонт поликли-
ники – событие, которого с не-
терпением ждут многие жители 
московских районов. сейчас 
обновление медучреждений 
идёт буквально по всему горо-
ду. «в приоритетном порядке 
формируем в каждом районе 
социальную инфраструктуру. 
важно, чтобы качественная 
медицинская помощь была 
рядом с домом», – написал 
Сергей Собянин в своём 
телеграм-канале.
На самом деле часть поликли-
ник в городе была построена 
ещё в середине прошлого ве-

ка. Например, сейчас в старых 
зданиях невозможно устано-
вить современное диагности-
ческое оборудование, так как 
системы энергоснабжения 
часто не рассчитаны на мощ-
ности, необходимые для новой 
аппаратуры.
После капремонта поликли-
ники получают не только 
красивое здание, но и совре-
менную медтехнику и мебель. 
кроме того, в медучреждени-
ях появляется продуманная 
маршрутизация – на первом 
этаже размещают наиболее 
востребованные кабинеты, 
а последний отдают под адми-
нистративные. Для пациентов 
с температурой в отремонтиро-
ванных зданиях предусмотрен 
отдельный вход, а для мало-
мобильных граждан – удобные 
пандусы.

«Я В ВОСТОРГЕ ОТ НОВОГО 
ЗДАНИЯ»
совсем недавно в нашем 
округе после комплексной мо-

дернизации открылся филиал 
№ 2 поликлиники № 121 на ул. 
венёвской, д. 27 (Южное Буто-
во). теперь это медучреждение 
полностью соответствует ново-
му московскому стандарту. 
в ходе работ здесь заменили 
перекрытия и все инженерные 
системы: отопление, вентиля-

цию, канализацию, водоснаб-
жение, электрику.  

«Я в восторге 
от нового здания, 
всё сделали очень 
красиво, – говорит 
местная жительни-

ца Галина Белова. – внутри 
просторные светлые помеще-

ния, на входе встречают адми-
нистраторы. Я получила массу 
положительных эмоций».
также в этом году пациентов 
начал принимать филиал  
№ 1 поликлиники № 22 в Черё-
мушках на ул. Цюрупы. здесь 
полностью обновили медобору-
дование. теперь в распоряже-
нии врачей есть современная 
лор-установка, высококлас-
сные аппараты узИ, а также 
оснащённые по последнему 
слову техники кабинеты физио-
терапии, офтальмолога и уро-
лога.
сейчас на реконструкции нахо-
дится филиал № 3 поликлиники 
№ 22 в академическом райо-
не. Фасад здания уже готов 
на 80 процентов, на крыше 
специалисты монтируют блоки 
кондиционирования и системы 
противодымной вентиляции. 
Полностью реконструкцию это-
го медучреждения планируется 
завершить в третьем квартале 
текущего года.

александр андрущенко

Как в Москве реставрируют 
исторические памятники

Просторные помещения и новое оборудование

наследие

«На базе нового кластера разместятся лаборатории, научные группы 
Российского квантового центра, стартапы и мелкосерийные производства 
квантовых продуктов», – подчеркнул Сергей Собянин.

в столице появится квантовый кластер

здравоохранение

Для маломобильных пациентов сделаны удобные пандусы для входа в от-
ремонтированную поликлинику в районе Южное Бутово.

В Гагарин-
ском районе 

идут работы по бла-
гоустройству парка 

им. 40-летия ВЛКСМ. 
Он является частью 

объекта культурного 
наследия регио-
нального значе-
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 На улицу Яблочкова чаще 
всего приходят мужчины с 
уже осознанным решением 
пойти служить и защищать 
Родину. Но есть и те, кто до-
бирается до Пункта, чтобы 
узнать, какие документы 
нужны, а на следующий 
день их приносят.
Мы посетили Пункт отбора 
и поговорили с бойцами, кото-
рые отправляются в учебную 
часть.

«БОЛЬНО ЗА ТО, ЧТО СЕЙЧАС 
ПРОИСХОДИТ»

Как только бойцы приходят 
в штаб – добровольцы от-
правляют их заполнять анке-
ты и при необходимости помо-
гают с заполнением бланков. 
После этого они отправляются 
на третий этаж, где распола-
гаются кабинеты для прохож-
дения медкомиссии.  
Мы же сразу идём в зону 

отправки, где 
встречаем 52-лет-
него Игоря М. 
По профессии 
он механизатор-

сварщик, срочную службу 
проходил с 1988 по 1990 
год в Ленинграде в военно-
воздушных силах. Сейчас 
в зоне проведения СВО на-
ходится его сын Юрий, кото-
рый уже три месяца служит 
по контракту. 
– Иду на службу по контракту 
в первую очередь из-за сына. 
Хотелось бы попасть к нему 
в часть. Я знаю, что он живой 
и здоровый, но рядом будет 
спокойнее. Вторая мотивация 
состоит в том, что мне искрен-
не больно за то, что мирные 
люди гибнут. Близкие меня 
полностью поддерживают 
в моём решении, – признаёт-
ся Игорь М. 

«ХОЧУ ПОМОЧЬ РОДИНЕ»
В беседке на скамейке сидит 
47-летний Денис Д., который 
последние пять лет работал 
в пожарно-спасательном цент-
ре в Москве. В зону СВО боец 
поедет в первый раз. 
– Решил пойти служить 
по конт ракту, так как хочу 
Родине помочь. Деньги тоже 
важны, ведь я буду спокоен за 
то, что моя семья обеспечена. 
Кстати, я хотел пойти добро-
вольцем, когда проходила 
частичная мобилизация, но 
тогда не сложилось, – отмеча-
ет Денис Д.
Заглядываем в зал ожида-
ния: там защитники Родины 
на удобных стульях ждут, 
когда их вызовут в кабинеты 

для прохождения медкомис-
сии. Среди них встречаем 
32-летнего Михаила В. Он, как 
и Денис Д., хотел пойти в Дон-
басс добровольцем, но его не 
взяли из-за отсутствия военно-
го опыта, срочную службу он не 

проходил.
– Давно 

ещё принял 
решение, что 
поеду в зону 

проведения специ-
альной военной 
операции. И в 
военкомате мне 
предложили пойти 

служить именно по контракту, 
как раз в учебной части смогу 
пройти дополнительную под-
готовку. У меня много това-
рищей служат в Донбассе. И 
знаете, когда дроны пролетели 
над Кубинкой, где живёт мама, 
это стало для меня последней 
каплей, я понял: пора в зону 
СВО, – говорит Михаил В. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН 

«Хочу попасть в часть к сыну»
На улице Яблочкова ежедневно принимают будущих контрактников

Пять шагов 
к службе 
по контракту                    

Обратитесь в Пункт отбора 
на военную службу по конт-
ракту г. Москвы. Адрес: 
ул. Яблочкова, д. 5, стр. 1. 
Режим работы: с  понедель-
ника по пятницу – с  9.00 
до  20.00, в  субботу  – с 9.00 
до 18.00, в воскресенье – 
с 9.00 до 16.00.
Сдайте тесты и пройдите 
комиссию.
Получите предписание на 
заключение контракта.
Получите полный комплект 
обмундирования.
Прибудьте в часть для 
прохождения службы по 
контракту.

Важно
На приём в Пункт отбора 
можно записаться онлайн. 
Для этого на mos.ru нужно 
выбрать удобные дату и 
время. Там же указан список 
необходимых документов.

Контакты
«Горячая линия»: 

117
чат-бот 
в мессенджере 
«Телеграм»: 

@MskContract_bot

Выплаты 
195 000 руб. – единовременная выплата 
при заключении контракта минимум на один год

40 000 – 50 000 руб. – денежное довольствие

50 000 руб. – выплата по указу мэра Москвы 
52-УМ;

Итого за полный календарный месяц: 
90 000 – 100 000 руб.

от 204 000 руб.

8 000 руб. – за каждый день участия в активных 
боевых действиях

50 000 руб. – за каждый километр продвижения 
в составе штурмовых отрядов

от 50 000 руб. – за захват или уничтожение воо-
ружения или военной техники противника

До отправки в зону СВО

В зоне СВО

Выплаты за результат

Льготы

 
Дети и школа
Зачисление в любой 
детский сад (с 1,5 лет)

~200 000 руб. в год:
двухразовое питание, 
продлёнка, кружки
Льготы на поступление в вуз

Дополнительно:
18 770 руб. в месяц 
на каждого ребёнка

Пожилые 
родственники 65+

~500 000 руб. в год: 
помощь соцработника на 
дому 3 раза в неделю

~1 000 000 руб. 
в год: проживание в герон-
тологическом центре по 
показаниям здоровья

Ближайшие 
родственники
Бесплатное обучение выб-
ранной профессии в лучших 
учебных заведениях

ЖКХ
~80 000 руб. в год 

Гарантированное покрытие расходов 
семьи контрактника

Пожарный Денис Д. не понаслышке 
знает, что такое риск и опасность. 

Бойцы готовятся к отправке 
в учебную часть.

У входа будущих конт рактников 
встречают волонтёры.

Ф
О

ТО
 Ю

Л
И

И
 Ф

Е
Д

О
ТО

В
О

Й

Ф
О

ТО
 Ю

Л
И

И
 Ф

Е
Д

О
ТО

В
О

Й

ФОТО ЮЛИИ ФЕДОТОВОЙ



АКТУАЛЬНО№ 24 (498) 17 – 23 июля 2023
ЗА КАЛУЖСКОЙ ЗАСТАВОЙ 5

 У информационной стойки 
рядом со станцией метро 
«Бульвар Адмирала Ушако-
ва» встречаем волонтёра, 
жительницу района Южное 
Бутово Ирину Аксёнову. 
Для женщины проведение 
специальной военной опе-
рации связано и с личными 
историями. Под Брянском 
уже второй год у неё служит 
сын двоюродной сестры. 

ПЛЕМЯННИК В ЗОНЕ СВО
– Решили раздавать листовки, 
так как дети моих знакомых, 
мой двоюродный племянник 
ушли защищать Родину. У неко-
торых подруг мужей призвали, 
кто-то пошёл добровольцем. 
Я хотела бы, чтобы и мой су-
пруг службой по контракту стал 
интересоваться. Это важно – 
иметь мирное небо над голо-
вой. Считаю, что как волонтёр 
тоже выполняю свой долг, – от-
мечает Ирина Аксёнова. 
По её словам, прохожие 
часто интересуются 
выплатами, льготами, 
социальной помощью. 
Чтобы это узнать, они 
и подходят к стойкам 
информирования 
о службе по контрак-
ту. Волонтёры дежу-
рят там по будням 
с 16.00 до 19.00, 
в выходные – с 16.00 
до 20.00 у разных 
станций подземки на-
шего округа. 
– При этом хотелось бы 
отметить, что немало 
и тех, кто говорит, что го-
тов пойти добровольцем 
в Донбасс, и необязатель-
но по контракту, – гово-
рит Ирина Аксёнова.

«ВАЖНО ЗАЩИТИТЬ СВОЮ 
СЕМЬЮ И ЗЕМЛЮ»
Пока разговариваем с Ириной, 
подходит жительница района 
Южное Бутово Анна Войнова. 
Она подошла поговорить с во-
лонтёром и взять листовку, по-
тому что её парень заинтересо-
вался контрактной службой. 

– Мой молодой 
человек хотел 
узнать больше 
деталей о том, как 
происходит отбор 

по конт ракту. Но он поздно за-
канчивает работать и не может 
сам подъехать. Поэтому попро-
сил меня узнать информацию. 
Он патриот своей страны. 
И я поддержу его решение 
пойти на контрактную службу, 
считаю, что это правильно, хоть 

и немного страшно. Буду им 
гордиться и надеюсь, что он 
вернётся в целости и сохранно-
сти, – отмечает Анна Войнова. 
К информационной стойке по-
дошёл 56-летний Олег Клосс. 
Срочную службу он прохо-
дил в бригаде связи с 1986 
по 1988 год.
– У меня сейчас есть про-
блемы со здоровьем. Если бы 
их не было, то я бы уже на-
чал собирать документы для 
поездки в зону СВО. Вот решу 
их, тогда непременно заключу 
контракт. Надо защищать свою 
страну. А молодёжь должна 
откликнуться на зов Родины: 
важно защитить и свою семью, 
и свою землю, – считает Олег 
Клосс. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

 Жители юго-запада Москвы уже дав-
но объединились для помощи новым 
регионам. В округе работает более 20 
пунктов сбора помощи. 

В один из них, на улице Марии Ульяно-
вой, 14, наши корреспонденты ездили 
в тот момент, когда там шла упаковка 
жизненно важной помощи для Мариуполя. 
В конце мая туда отвезли более 2 т гума-
нитарной помощи. Также в Академическом 
районе работает штаб «Москва помогает». 
Нас встретили там на прошлой неделе два 
волонтёра: обе девушки Екатерины. В сво-
бодное от работы и учёбы время они дежу-
рят в штабе – принимают и расфасовывают 
помощь. Для каждой категории вещей своя 
коробка, чтобы удобнее было раздавать со-
бранное нуждающимся. Например, мыло – 
отдельно, подгузники – отдельно, одежда – 
отдельно, и так со всеми предметами.

– Я только второй день как 
волонтёр. Пришла сюда за-
тем же, зачем и остальные – 
исполнить желание быть 
полезной чем могу. Жители 

и гости столицы каждый день что-то 
приносят, – рассказывает Екатерина 
Чурина.
Помощь отправляют на новые территории, 
в приграничные регионы и в области, где 
разместились переселенцы (Архангель-
ская, Тульская, Московская и другие).

– Я волонтёром стала с насту-
плением летних каникул. Тоже 
хочется быть нужной. Среди 
самых необычных товаров, 
что приносили, были одеко-

лоны, палатки детские, игрушка – белый 
медведь, шапки норковые, корм для птиц, 
ходунки. Всё это пригодится, – уверяет 
Екатерина Истомина.

«Буду гордиться парнем»
Истории волонтёров, информирующих о контрактной службе

ФАКТЫ

 На территории поликли-
ники № 11 в Ломоносов-
ском районе стартуют ра-
боты по благоустройству. 
Медицинское учреждение 
расположено на улице Крав-
ченко, 14. Прилегающий 
к поликлинике участок сей-
час освобождают от строи-
тельных бытовок. Скоро его 
приведут в порядок. 

 Продолжается капремонт 
амбулаторного центра 
поликлиники № 11, кото-
рый начался год назад. 
Работы планируется за-
вершить в III квартале этого 
года. На сегодняшний день 
смонтированы инженерные 
системы, уложено напольное 
покрытие, оштукатурены 
стены. На территории поли-
клиники уже появилась новая 
электроподстанция. Внутри 
здания ведутся отделочные 
работы. Специалисты готовят 
стены к покраске и устанав-
ливают подвесные потолки. 
Монтаж лифтового оборудо-
вания завершится в течение 
двух недель.

 Стартовало голосование 
в проекте «АГ» на тему: 
«Лето в Москве: лучшие 
идеи для отдыха с деть-
ми». Горожанам предлагают 
составить рейтинг любимых 
мест досуга в тёплый сезон. 
В голосовании участвует 
Государственный Дарвинов-
ский музей, расположенный 
на улице Вавилова, 57. Его 
коллекция насчитывает бо-
лее 400 тыс. единиц хране-
ния. Также можно ответить 
на вопрос: «В каком парке 
Москвы находятся лучшие 
игровые площадки для де-
тей?» В голосовании участву-
ет парк «Академический», 
в котором обустроено шесть 
игровых площадок.

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

Олег Клосс считает, что молодёжь должна защищать Родину.

В нашем округе собирают гуманитарную помощь 
Что принимают:
• продукты питания (чай, сахар, 
мука, крупы, консервы);
• воду бутилированную (объёмом от 
0,5 до 25 л);
• сухое детское питание (смеси);
• одноразовую посуду;
• средства личной гигиены (мыло, 
зубная паста, зубные щётки, туалет-
ная бумага, средства женской ги-
гиены, влажные салфетки, детские 
подгузники);
• новые полотенца и постельные 
принадлежности (одеяла, подушки, 
простыни);
• детские канцелярские принадлеж-
ности (раскраски), книги и игрушки;
• технику и средства связи.

Вещи, бывшие в употреблении 
и носке:
• мужскую, женскую, детскую одежду;
• лёгкий домашний текстиль;
• обувь и аксессуары;
• дорожные и спортивные сумки на 
колёсиках и без них, туристические, 
походные и городские рюкзаки с ра-
ботающей фурнитурой.
Продукты должны быть в упаковке, с 
длительным сроком хранения, новая 
одежда – с этикетками. Подержан-
ные вещи должны быть чистыми и 
сухими – так они смогут пройти не-
обходимую обработку и химчистку.
Штаб «Москва помогает» находится 
в окружном центре НКО на улице Ви-
нокурова, д. 2. Гуманитарную по-
мощь принимают с 10.00 до 19.00.

ВАЖНО

ушли защищать Родину. У неко-ушли защищать Родину. У неко-
торых подруг мужей призвали, торых подруг мужей призвали, 
кто-то пошёл добровольцем. кто-то пошёл добровольцем. 
Я хотела бы, чтобы и мой су-
пруг службой по контракту стал 
интересоваться. Это важно – 
иметь мирное небо над голо-
вой. Считаю, что как волонтёр 
тоже выполняю свой долг, – от-
мечает Ирина Аксёнова. 
По её словам, прохожие 
часто интересуются 
выплатами, льготами, 
социальной помощью. 
Чтобы это узнать, они 
и подходят к стойкам 
информирования 
о службе по контрак-
ту. Волонтёры дежу-
рят там по будням 
с 16.00 до 19.00, 
в выходные – с 16.00 
до 20.00 у разных 
станций подземки на-
шего округа. 
– При этом хотелось бы 
отметить, что немало 
и тех, кто говорит, что го-
тов пойти добровольцем 
в Донбасс, и необязатель-
но по контракту, – гово-
рит Ирина Аксёнова.

«ВАЖНО ЗАЩИТИТЬ СВОЮ 
СЕМЬЮ И ЗЕМЛЮ»
Пока разговариваем с Ириной, 
подходит жительница района 
Южное Бутово Анна Войнова. 
Она подошла поговорить с во-
лонтёром и взять листовку, по-
тому что её парень заинтересо-
вался контрактной службой. вался контрактной службой. 

– Мой молодой – Мой молодой 
человек хотел человек хотел 
узнать больше узнать больше 
деталей о том, как деталей о том, как 
происходит отбор происходит отбор 

по конт ракту. Но он поздно за-по конт ракту. Но он поздно за-
канчивает работать и не может 
сам подъехать. Поэтому попро-
сил меня узнать информацию. 
Он патриот своей страны. 
И я поддержу его решение 
пойти на контрактную службу, 
считаю, что это правильно, хоть 

и немного страшно. Буду им 
гордиться и надеюсь, что он 
вернётся в целости и сохранно-
сти, – отмечает 
К информационной стойке по-
дошёл 56-летний 
Срочную службу он прохо-
дил в бригаде связи с 1986 
по 1988 год.
– У меня сейчас есть про-
блемы со здоровьем. Если бы 
их не было, то я бы уже на-
чал собирать документы для 
поездки в зону СВО. Вот решу 
их, тогда непременно заключу 
контракт. Надо защищать свою 
страну. А молодёжь должна 
откликнуться на зов Родины: 
важно защитить и свою семью, 
и свою землю, – считает Олег 
Клосс. 

Олег Клосс считает, что молодёжь должна защищать Родину.

У Ирины Аксё-
новой много 
знакомых 
служат в зоне 
СВО.
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Онлайн-голосование на выборах столичного градоначальника пройдёт с 8.00 8 сентября до 
19.59 10 сентября. Хотите отдать свой голос дистанционно? Необходимо заранее создать 
полную учётную запись на mos.ru. Избирательные участки будут открыты с 8.00 до 20.00 
все три дня. Там установят специальные терминалы, которые станут выдавать электронные 
бюллетени. Кроме того, москвичи смогут проголосовать, как обычно, на участке по месту 
своей постоянной регистрации, отметив имя кандидата в бумажном бюллетене. 

Когда важен голос 
каждого москвича  
выборы мэра столицы пройдут с 8 по 10 сентября

мнение экспертов

 Эксперты рассказали, по-
чему дистанционное элек-
тронное голосование (ДЭГ) 
на выборах самый удобный 
вариант для москвичей. 

Пётр Колчин, 
аналитик Цен-
тра экспертного 
сопровождения 
политических 

процессов:
– технология электронного 
голосования развивается 
в нашей стране уже несколько 
лет. она была использована 
в нескольких выборах. ДЭГ 
значительно упрощает про-
цесс волеизъявления граждан. 
Электронное голосование 
значительно разгружает 
избирательные комиссии 
и ускоряет в том числе подсчёт 
голосов. Появление термина-
лов, на которых можно будет 
проголосовать электронно, 
также облегчит процесс, при 
этом сохранив церемониал по-

хода на избирательный участок. 
внедрение инноваций для си-
стемы голосования – это часть 
общего курса на модернизацию 
и дебюрократизацию процес-
сов. в этом плане мы обгоняем 
многие страны запада.

Павел Рыжев-
ский, политолог, 
медиаэксперт: 
– Дистанционное 
электронное голо-

сование – это простота и удоб-
ство. людям зачастую неудоб-
но откладывать какие-то свои 
дела, чтоб пойти на участок 
и проголосовать. тем более 
он не всегда рядом с домом. 
а если это пенсионеры, то 
им тяжело идти. а ДЭГ – до-
ступ для всех, где бы человек 
ни находился. очень удобны 
и терминалы, с помощью кото-
рых можно будет голосовать 
электронно на любом участке 
независимо от места пропи-
ски. ведь люди часто пропи-

саны в одном месте, а живут 
в другом. теперь не надо ехать 
для голосования по месту про-
писки. Можно пойти на бли-
жайший участок и сделать 
свой выбор там. Это повышает 
вероятность того, что человек 
придёт и проголосует.

Анастасия Матю-
сова, политолог: 
– технология ДЭГ 
даёт возможность 
голосовать тем, 

кто не может посетить избира-
тельный участок по каким-то 
причинам. Популярность дис-
танционного голосования свя-
зана в том числе с массовой 
цифровизацией услуг. Под её 
влиянием развивается и фор-
мат электронного голосования. 
Думаю, с помощью данной тех-
нологии будет обеспечена и вы-
сокая явка на выборах. Потому 
что это выборы мэра Москвы 
и, конечно, у людей высокий 
спрос на такие выборы.

 На Покровке, 47, открылся 
Штаб общественной под-
держки кандидата в мэры 
Москвы Сергея Собянина. 

Художественный руководитель 
театра олега табакова и дове-
ренное лицо сергея собянина 
Владимир Машков отметил, 
что его кандидатуру поддер-
живают представители всех 
ключевых сфер жизни Москвы 

– культуры, науки, предпри-
нимательства, образования 
и медицины, спорта и многих 
других. 
– Я горд быть в такой команде. 
Москва для меня, вот образно 
скажу, – это как космодром, 
который запускает в психо-
сферу ракеты мечты, знаний, и 
это подхватывает вся страна, – 
сказал владимир Машков.
а по словам секретаря Москов-
ского городского регионально-

го отделения «Единой России», 
вице-спикера Госдумы РФ 
Петра Толстого, Цифровое 
деловое пространство на По-
кровке, 47, объединит как про-

фессионалов, лидеров мнений, 
так и всех жителей, которые 
готовы делиться идеями по раз-
витию столицы. По его словам, 
сергей собянин всегда опира-
ется на мнения людей, поэтому 
в первую очередь в штабе 
открыта общественная приём-
ная для работы с инициативами 
москвичей, так как именно 
диалог с жителями помогает 
принимать нужные для города 
решения. «Мы знаем, сколько 
проблем, которые в букваль-
ном смысле мешали жить, 
было решено за эти годы. всё 
то, что волнует наших изби-
рателей, постепенно, шаг за 
шагом, системно решается», 
– отметил толстой.

 Сергей Собянин первым 
среди кандидатов на пост 
мэра столицы, выборы 

которого пройдут 
в начале сен-
тября, получил 
удостоверение по 
форме Москов-

ской городской избиратель-
ной комиссии (МГИК). 

– Предлагаю принять следую-
щее решение – зарегистриро-
вать кандидатом на должность 
мэра Москвы сергея семёно-
вича собянина, выдать заре-
гистрированному кандидату 
удостоверение установленного 
образца, опубликовать настоя-
щее решение в наших офици-
альных изданиях, – рассказал 
заместитель председателя 
Мосгоризбиркома Дмитрий 
Реут в ходе заседания МГИк.

 Московская городская из-
бирательная комиссия заре-
гистрировала ещё четырёх 
кандидатов, претендующих 
на должность столичного 
градоначальника. 

в МГИк зарегистрировали: 
• вице-спикера Госдумы Бори-
са Чернышова (лДПР);  
• вице-спикера владислава 
Даванкова («Новые люди»);  

 

• председателя комиссии Мос-
гордумы по науке и промыш-
ленности леонида зюганова 
(кПРФ); 
• первого заместителя пред-
седателя комитета Госдумы 
по контролю Дмитрия Гусева 
(«справедливая Россия – за 
правду»). 
каждому кандидату выдали со-
ответствующие удостоверения 
установленного образца.

Штаб поддержки Сергея 
Собянина заработал  
в Москве

Сергея Собянина первым зарегистрировали 
в кандидаты на пост главы города

Зарегистрированы ещё четыре 
кандидата на пост мэра Москвы

Регистрироваться на электронное голосование заранее не нужно, 
но необ ходима полная учётная запись на mos.ru.

Открытие Штаба общественной поддержки Сергея Собянина.

«Электронное голосование – 
доступ для всех»
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 В рамках Московского 
урбанистического форума 
пройдут спортивные трени-
ровки, выставка спецтехни-
ки и квесты, посвящённые 
благоустройству города. 
Форум откроется 1 августа 
и продлится до 10 сентября.

СПОРТИВНЫЙ МАРАФОН
Недавно в рамках форума нача-
лось онлайн-голосование за луч-
шие городские проекты – номи-
нантов премии MUF Community 
Awards 2023. Награда присуж-
дается людям и организациям, 
которые своей работой повлия-
ли на развитие различных сфер 
столичной жизни. «В этом году 
премия включает 14 номинаций, 
в числе которых спортивные, 
социальные, культурные, обра-
зовательные и другие проекты. 
Номинантов отбирают пред-
ставители экспертного совета, 
а вот кто станет победителем 
– решают жители города», – 

написал мэр Москвы Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале.
На одной из крупнейших пло-
щадок форума в «Лужниках» 
появится более 30 тематических 
пространств, посвящённых ре-
зультатам и планам развития 
города. «Москва дина-
мично развивается. В 
«Лужниках» мы пред-
ставим элементы 
тех крупных 
инфраструктур-
ных проектов, 
которые уже 
сейчас меняют 
облик города, в том числе 
в рамках программы 
мэра «Мой район», – 
заявила заммэра 
Москвы Наталья 
Сергунина.
Гости не только по-
сетят множество 
выставок, лекций 
и концертов, но и 

примут участие в спортивных 
мастер-классах. В частности, 
в «Лужниках» пройдёт «Москов-
ский марафон тренировок». 
С 4 августа по 8 сентября все 
желающие смогут присоеди-
ниться к бесплатным занятиям, 
которые проведут известные 
спорт смены. Например, трени-
ровку по стретчингу возглавит 
гимнастка Самира Мустафаева.

АЭРОЛОДКА И ТЕЛЕСКОПИЧЕ-
СКИЙ ПОДЪЁМНИК
Также с 1 августа по 10 сен-
тября в «Лужниках» пройдёт 
выставка спецтехники. Посе-
тители смогут уви-

деть 90 единиц коммунальных 
и спасательных машин. Среди 
них современная техни-
ка для уборки улиц 
и укладки асфальта, 
аэролодка, снего-
болотоходы, по-
жарные аварийно-
спасательные 
автомобили 
и многое другое.
«Выставка 
коммунальной 
и спасательной 
техники позволит 
горожанам узнать больше 

о работе коммунальных служб 
и пожарно-спасательного гар-

низона столицы, изучить 
образцы коммуналь-

ной и спасательной 
техники, которая 
помогает поддер-
живать чистоту 
в городе и обе-
спечивать безо-
пасность», – со-

общил заммэра 
Москвы по вопро-

сам жилищно-
коммунального 

хозяйства и благоу-
стройства Пётр Бирюков. При 
этом гости выставки смогут не 
только посмотреть спецтехнику, 
но и побывать внутри этих уни-
кальных машин.
Среди экспонатов будет пред-
ставлен телескопический подъ-
ёмник ПТП-28 «Спайдер». С его 
помощью можно проводить 
аварийно-спасательные работы 
даже в стеснённых условиях 
дворовых территорий. Подъём-
ник способен доставить пожар-
ных и огнетушащие вещества 
на высоту до 28 метров. Также 
на выставке покажут уникаль-
ную аэролодку «Север-650К», 
которая предназначена для спа-
сения людей на воде и в заболо-
ченной местности. Она способна 
развить скорость до 140 км/ч, 
что почти вдвое больше, чем 
у других судов на воздушной 
подушке. Кроме того, лодка вы-
держивает температуру воздуха 
ниже 50 градусов.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Проверить благоустройство дворов 
и посидеть внутри аэролодки
Москва готовится к проведению 
урбанистического форума, который 
станет крупнейшим в истории

Телескопический подъёмник «Спайдер» может 
доставить пожарных на высоту до 28 метров.

В рамках форума гостям продемонстрируют самые 
последние достижения Москвы в области цифровизации.

МОСКОВСКИЕ КВЕСТЫ
Ещё одно мероприятие на фо-
руме москвичам предложит 
проект «Город заданий». 
Жителей столицы приглаша-
ют принять участие в квесте, 
в ходе которого необходимо 
проверить благоустроен-
ные в прошлом году дворы, 
детские площадки и другие 
городские пространства. 
Перед началом участники 
пройдут небольшое обучение, 
а в самих заданиях будет ин-
струкция по их выполнению.
Уже начиная с 26 июля 
на сайте проекта станет 
возможно найти подходящий 

квест по тегу «Урбан 
форум». Участники 
мероприятия про-
анализируют состоя-
ние более 100 террито-
рий и определят, есть 
ли там нарушения: ямы 
на асфальте, сломанные 
качели, вытоптанные 
газоны, сухостойные 
деревья.
Также в проекте «Город 
заданий» появится мно-
жество задач, связанных 
с темами форума. Напри-
мер, москвичам пред-
ложат найти арт-объекты 
в разных районах столицы. 

На форуме 
продемонстри-

руют достижения 
Москвы в области 
транспорта, строи-

тельства, городского 
хозяйства, спорта, 
культуры, медици-

ны и многих дру-
гих сфер

тября в «Лужниках» пройдёт 
выставка спецтехники. Посе-
тители смогут уви-

горожанам узнать больше горожанам узнать больше хозяйства и благоу-
стройства Пётр Бирюков
этом гости выставки смогут не 
только посмотреть спецтехнику, 
но и побывать внутри этих уни-
кальных машин.
Среди экспонатов будет пред-
ставлен телескопический подъ-
ёмник ПТП-28 «Спайдер». С его 
помощью можно проводить 
аварийно-спасательные работы 
даже в стеснённых условиях 
дворовых территорий. Подъём-
ник способен доставить пожар-
ных и огнетушащие вещества 
на высоту до 28 метров. Также 
на выставке покажут уникаль-
ную аэролодку «Север-650К», 
которая предназначена для спа-
сения людей на воде и в заболо-
ченной местности. Она способна 
развить скорость до 140 км/ч, 
что почти вдвое больше, чем 
у других судов на воздушной 
подушке. Кроме того, лодка вы-
держивает температуру воздуха 
ниже 50 градусов.

последние достижения Москвы в области цифровизации.

квест по тегу «Урбан 
форум». Участники 
мероприятия про-
анализируют состоя-
ние более 100 террито-
рий и определят, есть 
ли там нарушения: ямы 
на асфальте, сломанные 
качели, вытоптанные 
газоны, сухостойные 

Также в проекте «Город 
заданий» появится мно-
жество задач, связанных 
с темами форума. Напри-
мер, москвичам пред-
ложат найти арт-объекты 
в разных районах столицы. 

Посетители выставки 
увидят 90 единиц комму-
нальной и спасательной 
техники.

мэр Москвы Сергей 
 в своём телеграм-

На одной из крупнейших пло-
щадок форума в «Лужниках» 
появится более 30 тематических 
пространств, посвящённых ре-
зультатам и планам развития зультатам и планам развития 
города. «Москва дина-города. «Москва дина-
мично развивается. В мично развивается. В 
«Лужниках» мы пред-«Лужниках» мы пред-
ставим элементы 

инфраструктур-

сейчас меняют 
облик города, в том числе 
в рамках программы 
мэра «Мой район», – 

заммэра 
Москвы Наталья 

Гости не только по-
сетят множество 
выставок, лекций 
и концертов, но и 

примут участие в спортивных 
мастер-классах. В частности, 

деть 90 единиц коммунальных 
и спасательных машин. Среди 

о работе коммунальных служб 
и пожарно-спасательного гар-

Москва готовится к проведению 
урбанистического форума, который 
станет крупнейшим в истории

Телескопический подъёмник «Спайдер» может 
доставить пожарных на высоту до 28 метров.
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 В этом году в районе Южное Бутово 
идут масштабные строительные ра-
боты: возводят новый спорткластер 
на аллее Витте и благоустраивают 
территорию у Захарьинских прудов. 
А ещё недавно здесь после капре-
монта открылась поликлиника. Мы 
попросили заместителя главы упра-
вы Артёма Рыбаченко показать нам 
район и рассказать о его развитии.

СПОРТЗАЛ ПОД ОТКРЫТЫМ НЕБОМ
Большой популярностью у жителей 
Южного Бутово пользуется спортивный 
кластер на улице Поляны, 35. Здесь мы 
и встретились с Артёмом Сергеевичем. 
На футбольном поле подростки гоняют 
мяч, а рядом на уличных тренажёрах 
занимаются ребята постарше. 
«Этот кластер был возведён два года 
назад, – рассказывает Артём Рыбачен-
ко. – Сначала жители относились к его 
строительству с осторожностью, не-
которые даже думали, что спортивные 
площадки будут платными, хотя это не 
так. Сейчас здесь занимаются 
спортом дети и взрослые, все 
очень довольны».
Вокруг футбольного по-
ля – беговая дорожка 
с резиновым покрыти-
ем, недалеко – сто-
лы для пинг-понга, 
пункт бесплатного 
проката спортив-
ного инвентаря. 
Местный житель 
Артём Горин от-
рабатывает удары 
на боксёрской 
груше. «Год назад 
я впервые пришёл 
на эту площадку, – 
говорит молодой 
человек. – Здесь есть 
всё для занятий спортом. 
Обычно я бегаю вокруг ста-
диона, занимаюсь на турниках 
и тренажёрах. И теперь не нужно 
платить за спортзал».
Кстати, прямо у спорткластера рас-
положены несколько корпусов школы 
№ 1883 и два детсада. «И учителя физ-
культуры проводят здесь свои уроки», – 
уточняет Артём Рыбаченко.

КОМПЛЕКСНОЕ БЛАГОУСТРОЙСТВО
На аллее Витте, 6, идёт строительство 
ещё одного спорткластера. По дороге 
во дворах то и дело встречаются яркие 
игровые комплексы для детей, неболь-
шие спортивные зоны и уютные дере-
вянные беседки, в которых отдыхают 
местные жители. «Раньше мы проводили 
точечное благоустройство, например, 
просто устанавливали во дворе игровой 
комп лекс. В последние годы концеп-
ция изменилась. Если мы занимаемся 
двором, то делаем в нём абсолютно 
всё: кладём новый асфальт, высажива-
ем цветы на клумбах, устанавливаем 
лавочки и урны, организуем пешеходные 
дорожки. Конечно, жителям приходится 
потерпеть неудобства, пока идут работы, 
зато потом можно с удовольствием про-
водить время в красивом дворе», – от-
мечает замглавы управы. 
Не секрет, что пешеходные зоны и дворы 
необходимо постоянно поддерживать 
в хорошем состоянии. «Этим занимаются 

сотрудники «Жилищ-
ника», – расска-

зывает Артём 
Сергеевич. – 

Они ежедневно обходят территории, 
и если что-то необходимо починить или 
подкрасить, оперативно это делают».
Среди знаковых объектов, которые 
благоустроят в Южном Бутово в этом 
году, – Захарьинские пруды 
и парк «Липки». «Там краси-
вая природная территория, 
где смогут с удовольстви-
ем отдыхать местные 
жители», – уверяет 
замглавы управы. 
В частности, у прудов 
появится игровая 
зона с современными 
качелями, батутами 
и навесом для колясок, 
а в парке организуют 
удобную систему дорожек.
Подходим к футбольному 
полю на аллее Витте. «Этот 
кластер мы закончим к концу лета 
текущего года, – поясняет Артём Рыба-
ченко. – У футбольного поля обязатель-
но установим ограждение. Тренажёры, 
как видите, уже на месте».
Надежда Епихина с шестилетним Ди-
мой каждый день по дороге из детсада 
заходит на эту площадку. «Внуку очень 
нравятся тренажёры, хотя он до них 
ещё не дорос, – с улыбкой говорит 

женщина. – Я рада, что наш район так 
чудесно развивается».

Между тем прямо за спорткла-
стером идёт благо устройство 

пешеходной зоны. Здесь 
уже положили новый ас-

фальт. «Скоро поставим 
лавочки», – обещает 

замглавы управы.

НОВЫЙ СТАНДАРТ ПОЛИКЛИНИК
Ещё один пункт нашей прогулки – по-
ликлиника на улице Венёвской, 27, 
которая открылась в начале июля. «По-
ликлинику отремонтировали по новому 

московскому стандарту. Сей-
час здесь новое оборудо-

вание, красивая мебель, 
современная система 

кондиционирования, 
есть кафетерий, – от-
мечает Артём Сер-
геевич. – Пациенты 
довольны».
На выходе из зда-
ния встречаем 

местную жительницу 
Татьяна Лукину. «Я 

впервые пришла сюда 
после ремонта, – говорит 

женщина. – Поликлиника 
выглядит современно. Сегодня 

была у окулиста, обратила внимание 
на то, что в кабинете доктора новые 
приборы. Все администраторы и врачи 
вежливые и внимательные». Кстати, 
к концу года планируется завершить 
капремонт детской поликлиники 
на улице Бартеневской, д. 61. Сейчас 
там идут внутренние отделочные рабо-
ты и благо устройство территории.
Конечный пункт нашего маршру-
та – Аллея Славы, которую открыли 
в прошлом году на улице Адмирала 
Руднева. «Раньше здесь был только 
памятный камень, к которому возла-
гали цветы, а теперь – арт-объект, – 
отмечает Артём Сергеевич. – Аллея 
посвящена всем воинам, которые 
защищали нашу страну в разные годы. 
Мы сделали сцену для проведения 
мероприятий и обустроили детскую 
площадку».
«На аллее можно отдохнуть на удобных 
скамейках, – говорит местная житель-
ница Валентина Романова. – Я рада, 
что сохранили кусты и деревья. А ещё 
в сквере хорошее освещение, оно 

позволяет местным жителям 
гулять вечером».

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Пешеходные зоны, пруды и стадионы
Замглавы управы Артём Рыбаченко 
рассказал о развитии 
района Южное Бутово

В следующем 
номере газеты мы 

расскажем 
о районе Зюзино. 

Глава управы Вера Горлова 
покажет нашему корреспон-
денту новые дома, построен-

ные по программе ренова-
ции, а также расскажет о 
пешеходных маршрутах, 

которые появятся 
в этом году.

Местный житель Артём Горин (слева) рассказал Артёму Рыбаченко (в центре) и нашему 
корреспонденту, что регулярно занимается на тренажёрах в спорткластере.

Детскую площадку с игровым комплексом в виде корабля 
построили в ходе благоустройства Аллеи Славы.

Сергеевич. – ченко. – У футбольного поля обязатель-
но установим ограждение. Тренажёры, 
как видите, уже на месте».как видите, уже на месте».
Надежда Епихина с шестилетним Ди- с шестилетним Ди-
мой каждый день по дороге из детсада мой каждый день по дороге из детсада 
заходит на эту площадку. «Внуку очень заходит на эту площадку. «Внуку очень 
нравятся тренажёры, хотя он до них нравятся тренажёры, хотя он до них 
ещё не дорос, – с улыбкой говорит ещё не дорос, – с улыбкой говорит 

женщина. – Я рада, что наш район так женщина. – Я рада, что наш район так 
чудесно развивается».

Между тем прямо за спорткла-
стером идёт благо устройство 

пешеходной зоны. Здесь 
уже положили новый ас-

фальт. «Скоро поставим 
лавочки», – обещает 

замглавы управы.

на то, что в кабинете доктора новые 
приборы. Все администраторы и врачи 
вежливые и внимательные». Кстати, 
к концу года планируется завершить 
капремонт детской поликлиники 
на улице Бартеневской, д. 61. Сейчас 
там идут внутренние отделочные рабо-
ты и благо устройство территории.
Конечный пункт нашего маршру-
та – Аллея Славы, которую открыли 
в прошлом году на улице Адмирала 
Руднева. «Раньше здесь был только 
памятный камень, к которому возла-
гали цветы, а теперь – арт-объект, – 
отмечает Артём Сергеевич. – Аллея 
посвящена всем воинам, которые 
защищали нашу страну в разные годы. 
Мы сделали сцену для проведения 
мероприятий и обустроили детскую 
площадку».
«На аллее можно отдохнуть на удобных 
скамейках, – говорит местная житель-
ница Валентина Романова
что сохранили кусты и деревья. А ещё 
в сквере хорошее освещение, оно 

позволяет местным жителям 
гулять вечером».

Рядом с арт-объектом 
возвели сцену и вы-
садили цветы.
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 В последние годы в Москве развива-
ется уличная спортивная инфраструк-
тура. В городе благоустраивают ста-
дионы, возводят большие спортивные 
кластеры, а простой спортплощадкой 
во дворе жилого дома уже давно 
никого не удивишь. К сожалению, ино-
гда тренажёры или турники ломаются, 
а в резиновом покрытии площадок по-
являются трещины. Мы выяснили, что 
предпринять, если спортинвентарю 
в вашем дворе необходим срочный 
ремонт.

СДАТЬ ПО ГАРАНТИИ
На «горячую линию» газеты «За Калуж-
ской заставой» обратилась жительница 
района Зюзино Наталья Лаптева, прожи-
вающая по адресу: Чонгарский бул., д. 22, 
корп. 1. Наша читательница пожалова-
лась на то, что в сквере рядом с её домом 
сломаны тренажёры, и попросила помочь 

в решении этой проблемы.
Мы передали её обращение 
ответственным лицам. На за-
прос редакции ответила гла-
ва управы Вера Горлова:

– По информации ГБУ «Жилищник района 
Зюзино», в 2021 году проводилось бла-
гоустройство сквера по указанному адресу, 
в рамках которого были установлены 
уличные тренажёры. В связи с выявленны-
ми дефектами спортивного оборудования 
подрядной организации была направлена 
претензия. Подрядчик обязался устранить 
дефекты до 15 августа текущего года.
За подробностями мы обратились в ГБУ 
«Жилищник района Зюзино». Как выясни-
лось, упомянутые тренажёры находятся 
на гарантии, и чинить их должен именно 
подрядчик. «В том случае, если подрядная 
организация не принимает никаких мер 
по устранению поломок, в установленном 
порядке подаётся иск в суд, – пояснили 
в управляющей компании. – Как правило, 

срок гарантии на спортивное оборудо-
вание составляет три года. А если речь 
идёт об игровых комплексах на детских 
площадках – до пяти лет».

КУДА ОБРАЩАТЬСЯ?
Впрочем, в гарантию не входят поломки, 
связанные с вандальными действиями. 
Если качели или тренажёры во дворе 
испортили хулиганы, то их управляющая 
компания отремонтирует собственными 
силами. «Нашими сотрудниками еже-
дневно проводится осмотр детского 
игрового и спортивного оборудования во 
дворах на предмет поломок, – уточнили 
в «Жилищнике». – В случае выявления 
недочётов мы стараемся их оперативно 
устранить и всё починить».
Обязанность по текущему содержанию 
спортивных и детских площадок лежит 

на управляющей компании. Именно туда 
следует обращаться, если сломался тур-
ник или вышли из строя качели. Телефоны 
обычно размещены на стендах в подъ-
ездах домов. Сегодня основу спортивной 
инфраструктуры столицы составляют 
общедоступные площадки и комплексы 
уличных тренажёров. А в ЮЗАО помимо 
дворовых спортплощадок функционирует 
31 спорткластер. Эти объекты оборудова-
ны самыми современными тренажёрами, 
полосами препятствий, боксёрскими гру-
шами, теннисными столами и многим дру-
гим. Всё чаще в московских спортивных 
кластерах можно встретить бесплатные 
прокаты спортинвентаря. В нашем округе 
они находятся по адресам: Новоясенев-
ский просп., д. 32, корп. 3; ул. Голубинская, 
д. 9; ул. Ратная, д. 14; ул. Поляны, д. 35.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

Первый заместитель 
главы управы Алек-
сандр Шнурков пообе-
щал:
– В связи с необходи-

мостью проведения конкурсной 
процедуры на закупку материалов 
установка искусственной дорож-
ной неровности будет выполнена 
в III квартале 2023 года.

Глава управы Ксения 
Кравцова сообщила:
– Специалисты управля-
ющей организации ГБУ 
«Жилищник района Ло-

моносовский» провели ремонтные 
работы входной группы указанного 
подъезда. Ответственным лицам по-
ручено усилить контроль за содер-
жанием общедомового имущества.

Глава управы Вера Горло-
ва ответила на обращение 
нашей редакции:
– На верхнем этаже в указан-
ном подъезде сотрудники ГБУ 
«Жилищник района Зюзино» 
устранили следы протечки 
кровли и покрасили потолок.
После этого была выполнена 
внеплановая уборка с исполь-
зованием моющих и дезин-
фицирующих средств. В на-
стоящее время места общего 
пользования дома находятся 
в удовлетворительном сани-
тарном состоянии.

Дорогие 
читатели!

Тел.: +7 (495) 646-57-57

E-mail: uzao_readers@aif.ru

У вас есть вопросы, жалобы, предложения?

Звоните или присылайте их нам, и мы вместе 
будем добиваться изменений!

«В моём подъезде 
не убрали следы 

краски и ацетона. Адрес: 
ул. Каховка, д. 13, корп. 5, 
подъезд № 23».

Наталья Шереметьева, 
Зюзино

«Прошу установить во дво-
ре дома по адресу: ул. Га-

рибальди, д. 21, корп. 5, ещё 
один «лежачий полицейский».

Фарид Рашитович, Черёмушки 

«У входа в подъезд № 3 
по адресу: ул. Вавилова, 

д. 78, разбито крыльцо».
З. М. Косарева, 

Ломоносовский район

Лихачам проезд закрыт Крыльцо починили

Следы краски, оставшиеся после 
окрашивания потолка, отмыли.

Ступеньки у входа в подъезд привели в по-
рядок.

Один «лежачий полицейский» во дворе уже 
есть, скоро появится и второй.

Подъезд 
привели 
в порядок

На зарядку становись!
Куда обратиться, чтобы отремонтировали спортплощадку

Площадку у дома 22, корпус 1, на Чонгарском бульваре отремонтируют до середины августа.
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 В этом году в Москве 
увеличилось количество 
выпускников, успешно 
сдавших ЕГЭ. Экспер-
ты уверенно гово-
рят о том, что это 
произошло благо-
даря введению 
в школах нового 
формата подготов-
ки к экзаменам. 
Среди тех, кто сдал 
ЕГЭ на отлично, 
две одноклассни-
цы из школы № 118 
(Ломоносовский рай-
он) – Иман Сангинова 
и Екатерина Сквор-
цова. Мы попросили вы-
пускниц и их учителя Марину 
Головенченко рассказать 
о подготовке к итоговому 
экзамену. 

БЕЗ РЕПЕТИТОРОВ
Марина Головенченко препо-
даёт русский язык и литературу 
уже более 40 лет. «Девочки, 
получившие в этом году 
100 баллов, учатся у меня 
с пятого класса, – говорит пе-
дагог. – За это время мы стали 
совсем родными. Большое им 
спасибо за такой подарок».
По словам Марины Юрьевны, 
начинать подготовку к ЕГЭ не-
обходимо уже с пятого класса. 
«В нашей школе для этого есть 
дополнительные предметы – 
риторика, русская словесность, 
мастерская слова, лингви-
стический анализ текста. Всё 
это помогает ученикам лучше 
подготовиться к сдаче русского 
языка и литературы, – отмечает 
учитель. – В этом году у меня 
просто звёздный выпуск. Успех 
моих учеников на эк-
заменах связан 
с новым форматом 
подготовки к ЕГЭ 
в нашей школе. 
Опыт показал, 
что экзамен 
можно успешно 
сдать, не при-
бегая к помощи 
репетиторов, до-
статочно посещать 
школьные занятия 
и практикумы».
Отметим, что новый формат 
разработали по запросам 
самих старшеклассников и их 
родителей. В этом году у детей 
впервые прошли две волны 
пробных ЕГЭ, которые не влияли 
на оценки. Ребята в реальных 
условиях могли оценить свои 
знания. К февралю заверши-

лась подготовка 
по предметам, 
 изучаемым 
на базовом 
уровне, и в 
учебное 
расписа-
ние были 
включены 
практикумы 
по выбран-
ным для сдачи 
дисциплинам. 
На них школьники со 
схожим уровнем зна-
ний проходили темы 
и выполняли зада-
ния без оценок и контрольных.
Разумеется, для того чтобы 
успешно пройти итоговые ис-
пытания, школьники должны 
относиться к учёбе сознатель-
но. «Тот, кто хочет получить 
высокий балл и поступить 
на бюджет, работает над собой 
и старается добросовестно 
выполнять задания», – уверена 
Марина Головенченко.

НЕ ЗАБЫВАТЬ ОБ ОТДЫХЕ
Ученица Марины 

Юрьевны Екатерина 
Скворцова получи-
ла 100 баллов сра-
зу по двум пред-
метам – русскому 
языку и литера-
туре. «Я поступаю 
в МГУ на факультет 

зарубежной фило-
логии. Очень люблю 

литературу, поэтому 
хочу стать редактором 

в крупном книжном издатель-
стве, – рассказала выпускни-
ца. – Перед сдачей ЕГЭ я, ко-
нечно, немного нервничала, но 
при этом была уверена в своих 
силах, так как всегда хорошо 
знала эти предметы. Когда 
стали известны результаты, 
родители устроили для меня 

сюрприз – всей 
семьёй мы 

сходили в рес-
торан и от-
метили сдачу 
экзаменов».
Одноклас-
сница 
Екатерины 

Иман Санги-
нова набрала 

100 баллов 
по русскому языку. 

Девушка поступает 
в МГИМО на факуль-
тет международного 
бизнеса и планирует 

связать свою жизнь с пред-
принимательской деятельно-
стью. «Я была счастлива, когда 
увидела результат. Конечно, 
в этом большая заслуга на-
шего преподавателя Мари-
ны Юрьевны, – поделилась 
Иман. – Кроме того, успешно 
сдать экзамен мне помог но-

вый формат подготовки к ЕГЭ. 
Я много занималась, но при 
этом не забывала об отдыхе. 
При подготовке к экзамену 
важно правильно распреде-
лить своё время». Кстати, папа 
Иман тоже учился в школе № 
118 у Марины Головенченко. 
«Он очень любит и уважает 
нашего преподавателя, – го-
ворит выпускница. – Марина 
Юрьевна поддерживает своих 
учеников и всегда встаёт на их 
сторону».
Отметим, что новый формат 
подготовки к ЕГЭ помог столич-
ным выпускникам лучше сдать 
экзамены. Например, количе-
ство двоек на ЕГЭ по русскому 
языку и литературе в этом году 
сократилось в четыре раза. 
Также стало больше выпуск-
ников с максимальными 100 
баллами. По физике – в 7 раз, 
а по биологии – в 5 раз.

АЛЕКСАНДР АНДРУЩЕНКО

 На ветках метро в нашем 
округе обновили поезда. 

«Продолжаем 
обновлять 
метро инно-
вационными 
российскими 

составами, чтобы жителям 
было комфортнее передви-
гаться по городу. Парк Коль-
цевой и Большой кольцевой 
линий уже укомплектован на 
100%. Больше чем на 50% 
заменили устаревшие по-
езда на Калужско-Рижской 
линии», – рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин. 
Только с начала года при-

няли свыше 140 вагонов 
«Москва-2020». До конца 
года планируют закупить 

ещё 300 вагонов.

 Станцией МЦК Пло-
щадь Гагарина за первые 
полгода воспользовались 
5,6 млн человек. Она 
расположилась на второй 
строчке рейтинга. Лидером 
по пассажиропотоку стала 
Нижегородская (6,2 млн 
человек), а третье место 
заняла станция Ростокино 
(5,3 млн человек). Всего 
в первом полугодии по МЦК 
поезда перевезли свыше 77 
млн пассажиров. 

 В Москве построят 99 
объектов по программе 
стимулирования создания 
рабочих мест для 81 тыс. 
человек. «Жители будут 
экономить время в дороге, 
а нагрузка на городской 
транспорт уменьшится. 
Комплексно застраиваем 
с помощью инвесторов 
разные районы столицы 
с 2020 года», – сообщил мэр 
Москвы. Инвесторам, при-
нимающим участие в про-
грамме, предоставят льготы. 
Эта программа коснулась 
и нашего округа. В ЮЗАО 
построят технологический 
парк на 1800 рабочих мест, 
3 детских сада и школу 
на 238 человек.

 Возле станции БКЛ «Зю-
зино» завершился второй 
этап благоустройства. В 
его рамках сохранили все 
зелёные насаждения. Осе-
нью будет высажено ещё 40 
деревьев. Во время благо-
устройства возле станции 
обустроили новую сеть водо-
стока и спрятали под землю 
воздушные линии. Кроме 
того, привели в порядок тро-
туары, заменили асфальто-
вое покрытие прилегающей 
улично-дорожной сети, обо-
рудовали детские площадки 
и переходы для пешеходов. 
А маршрут, ведущий к стан-
ции «Зюзино», теперь осве-
щают 100 фонарей. 

На все сто!
Отличницы 
из Ломоносовского 
рассказали, как 
готовились к ЕГЭ

В Москве ко-
личество двоек 

на ЕГЭ по русскому 
языку и литературе 

сократилось в четыре 
раза. Также стало зна-
чительно больше вы-
пускников с макси-

мальными 100 
баллами

НАША ГОРДОСТЬ

ФАКТЫ

 В этом году в Москве 
увеличилось количество 
выпускников, успешно 
сдавших ЕГЭ. Экспер-
ты уверенно гово-
рят о том, что это 
произошло благо-
даря введению 
в школах нового 
формата подготов-
ки к экзаменам. 
Среди тех, кто сдал 
ЕГЭ на отлично, 
две одноклассни-
цы из школы № 118 
(Ломоносовский рай-
он) – Иман Сангинова 

На ветках метро в нашем 
округе обновили поезда. 

составами, чтобы жителям 
было комфортнее передви-
гаться по городу. Парк Коль-
цевой и Большой кольцевой 
линий уже укомплектован на 
100%. Больше чем на 50% 
заменили устаревшие по-
езда на Калужско-Рижской 
линии», – рассказал мэр 
Москвы Сергей Собянин. 
Только с начала года при-

няли свыше 140 вагонов 
«Москва-2020». До конца 
года планируют закупить 

ещё 300 вагонов.

 Станцией МЦК Пло-
щадь Гагарина за первые 
полгода воспользовались 
5,6 млн человек
расположилась на второй 

На все сто!
Отличницы 
из Ломоносовского 
рассказали, как 
готовились к ЕГЭ

Стобалльницы из Ломоносовского района Иман Сангинова (слева) и 
Екатерина Скворцова уверены, что успешно сдали экзамены благо-
даря своему преподавателю из школы № 118 Марине Головенченко.

ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 

В Северном Бутово на улице Грина, 1, корп. 3, построят культурно-
досуговый центр. Тут появятся концертный зал на 300 мест, арти-
стические, гримёрные, костюмерные и технические помещения. 
Также будут организованы студии для творческого развития. 

ФОТОФАКТ
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Московская медаль 
«За особые успехи 

в обучении».
ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 
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 В «Московские мастера» 
вышли 20 профессионалов. 
Звание лучшего уже в тре-
тий раз подтвердил Алек-
сандр Ворожейкин, работник 
аварийно-спасательного 
отряда № 8 столичного 
Пожарно-спасательного 
цент ра, расположенного 
в Академическом районе 
на Нахимовском проспекте.

Ранее Александр одерживал 
победу в 2013 и 2019 годах. 
«Решил для себя проверить 
уровень своего профессио-
нализма. Ведь чтобы спасать 
людей, прежде всего важно 
самому быть в форме», – счи-
тает победитель.
Спортом и туризмом он увле-
кается с детства. А поступив 
на факультет менеджмента 
в Московский социально-
экономический институт, стал 
участником студенческой 
сборной по многоборью спаса-
телей. «Познакомился с инте-
ресными людьми и погрузился 

в профессию с головой. От у-
чился в Учебно-методическом 
центре по гражданской обо-
роне и чрезвычайным си-
туациям и уже 14 лет работаю 
в аварийно-спасательном 
отряде № 8», – рассказывает 
Александр.
Говоря о конкурсе «Москов-
ские мастера», отмечает, что 
одним из самых сложных 
этапов стали работы на высоте 
и ликвидация последствий 
аварии. Используя аль-
пинистское снаряжение, 
участникам необходимо 
было оказывать первую 
помощь рабочему, упав-
шему в глубокий котлован. 

БЕЗ ПАНИКИ
Отвечая на вопрос о важных 
качествах спасателя, Алек-
сандр говорит, что важно, 
помогая пострадавшим, не 
навредить себе. Иначе все 
усилия сойдут на нет.
Его рабочая смена длится 25 
часов. В зону ответственности 

отряда входит 
территория 
от Нагатинского 
затона до Ра-
менок. «Увидев 
наш аварийно-
спасательный 
автомобиль, 
водители 
стараются 
уступать 

место на дороге, пропускают. 
В пути на вызов, когда каждая 
секунда на счету, это особенно 
ценно», – отмечает он.
Самой масштабной аварийно-
спасательной операцией в сво-
ей карьере Александр называ-
ет катастрофу в мет ро 15 июля 
2014 года, когда на перегоне 
между станциями «Славянский 
бульвар» и «Парк Победы» 
с рельсов сошли три вагона 
состава. «Утренний час пик. 
Хорошо, что поезд следовал 
в противоположную от цент ра 
сторону, поэтому людей было 
меньше, – вспоминает наш 
собеседник. – Приходилось 
действовать молниеносно: де-
блокировать, выводить людей. 
И главное, самому не подда-
ваться панике».
В беде оказываются не только 
люди, но и братья наши мень-
шие. «С деревьев, козырьков 
подъездов снимаем кошек. 
Собак достаём из колод-
цев. Всегда приятно видеть 
радостные глаза хозяев 

спасённых животных. Также 
приходится отлавливать змей, 
уползающих от нерадивых хо-
зяев и попадающих, к примеру, 
по вентиляции в другие кварти-
ры», – отмечает спасатель.

ОЧАГ РОДНОГО ДОМА
Лучшим отдыхом после насы-
щенных событиями рабочих 
смен Александр считает время, 
проведённое с семьёй. Суп руга 
Мария и дочери Ксюша, Ульяна 
и Катюша всегда ждут его воз-
вращения с работы. 
«У нас с супругой много общих 
интересов. Она тренер по спор-
тивному туризму, я тоже им 
увлекаюсь. Кстати, мы позна-
комились на соревнованиях. 
Любим путешествовать. В этом 
году все вместе сплавлялись 
на сапах в Карелии. Сейчас 
у меня отпуск, едем на Кавказ, 
планируем совершить несколь-
ко восхождений в горы», – 
делится планами Александр 
Ворожейкин.

ЕЛЕНА КРАСНОВА

Первый среди лучших
В конкурсе «Московские мастера» победил 
спасатель из Академического района 

Спасатель должен уметь работать 
с различным оборудованием.

Рабочая смена Александра 
Ворожейкина длится 25 часов.

 Общая протяжённость 
северного направления 
Московского скоростно-
го диаметра составляет 
более 120 км. На этом 
участке возведут более 
80 искусственных объек-
тов. Одним из них станет 
мост через реку Пехорку, 
который соединит МСД 
с федеральной трассой 
М-12 Москва – Нижний 
Новгород – Казань.

«Мэром по-
ставлена за-
дача завершить 
строительство 
в сентябре, од-

новременно с федеральны-
ми коллегами, – рассказал 
руководитель столичного 
Департамента строи-
тельства Рафик Загрут-
динов в рамках пресс-тура 
для журналистов, организо-
ванного Информационным 
центром правительства 
Москвы. – Готовность моста 
на данный момент составля-
ет 85%. Сейчас идут работы 
по монтажу ограждений, 
укладке дорожного покры-
тия, а вскоре будут уста-
новлены шумозащитные 
экраны».
Длина моста составляет 
360 м. На нём будет по три 
полосы в каждом направ-
лении. Сложность работ 
была обусловлена тем, что 
под строящимся мостом 
находится ещё один – мост 
Зенинского шоссе, который 
также пересекает реку 
Пехорку. При этом движение 
по нему не прекращалось 
на протяжении всего време-
ни проведения работ.
«Мы вели проектирование 
нового моста с использова-
нием технологии информа-
ционного моделирования. 
Это нам позволило опера-
тивно выдавать специфика-
ции элементов конструкций 
моста (подробное описание 
всех технических требова-
ний. – Ред.) и осуществлять 
закупки необходимых 
объёмов материалов. Но-
вые технологии позволили 
сократить сроки. Например, 
данный объект мы вводим 
с опережением графика 
на шесть месяцев», – сооб-
щил Рафик Загрутдинов.
Северный участок МСД по-
зволит соединить несколько 
крупных автомобильных ма-
гистралей, улучшив транс-
портную инфраструктуру 
САО, СВАО, ВАО и ЮВАО.

АЛЕКСАНДР ФЕОКТИСТОВ

СТРОИТЕЛЬСТВО

Мост через 
реку Пехорку 
готов на 85%

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ДЕПАРТАМЕНТА ГОЧСИПБ
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Завершён общегородской 
онлайн-конкурс маршрутов 
«Покажи Москву!». По итогам 
голосования на платформе 
«АГ» победу одержала Ана-
стасия Янченко. Разработан-
ный ею маршрут по ЮЗАО 
«Воробьёвы горы. Жизнь 
в движении» набрал наи-
большее число голосов.
Конкурс проводится уже в чет-
вёртый раз. В этом году его 
участниками стали порядка 300 
человек. «Маршрут придумала 
в процессе обучения в школе 

«Москвагид». Мне хотелось 
показать, как меняется 
столица. Воробьёвы 
горы – подходящий 
пример. На скло-
не – канатная 
дорога, горнолыж-
ный кластер. Это 
отличное место 
для пеших прогулок. 
А ещё оттуда открыва-
ется потрясающий вид 
на Москву», – рассказала 
победительница Анастасия 
Янченко на церемонии награж-

дения. По профессии 
Анастасия бухгалтер-

экономист. Сегодня 
она живёт в подмо-
сковном городе 
Дзержинский. «Но 
много лет я про-
работала в Юго-
Западном округе, 

на улице Косыгина. 
И часто гуляла по его 

окрестностям. Воро-
бьёвы горы – одно из са-

мых красивейших мест в столи-
це», – считает она.

УЗНАВАЯ ОКРУГ

Победителем конкурса «Покажи Москву!» 
стал маршрут по юго-западу столицы

Анастасия Янченко победила в кон-
курсе «Покажи Москву!» с маршру-
том по ЮЗАО.

Самым 
юным конкур-

сантом стал 11-лет-
ний Женя Кушнарев: 

экскурсионный 
маршрут мальчик 
составил по род-

ному району 
Зюзино

Ф
О

ТО
 А

Л
ЕК

С
АН

Д
РА

 В
Д

О
В

ЕН
К

О



12 № 24 (498) 17 – 23 июля 2023грани жизни за калужской заставой

 В минувшие выходные ку-
ратор строительства право-
славных храмов в Москве 
и депутат Госдумы Влади-
мир Ресин посетил приходы 
храма Святого Благоверно-
го Великого князя Дмитрия 
Донского в районе Север-
ное Бутово и храма Святых 
Царственных Страстотерп-
цев в районе Ясенево.

Храм на бульваре Дмитрия 
Донского возводится на сред-
ства благотворителей. все 
желающие могут принять 
участие в акции «Именной кир-
пич» – имя каждого пожертво-
вавшего напишут на кирпиче, 
который вложат в стену церк-
ви. Помимо храма в составе 
комплекса будет образова-
тельный центр с воскресной 
школой и спорткомплекс.
– Это самый крупный объект 
по храмовому строительству 
в Москве (его территория – 
почти 15 тыс. кв. м). к воз-
ведению этого уникального 
церковного комплекса шли 
не один год. На его строитель-
ство будет потрачено около 
2 млрд рублей. Это будет глав-
ный храм всех спортсменов 
России. здесь можно будет не 
только помолиться, но и по-
заниматься спортом, да и в 
целом тут будет приятное ме-

сто для отдыха, – рассказал 
владимир Ресин.
соборный храм на улице Яс-
ногорской, 22, ещё только 
в проекте. он станет самым 
большим в Москве, посвя-
щённым царской семье. 
символично, что куполов 
будет 7, столько же, сколько 
и мучеников-страстотерпцев 
(император Николай II, импе-
ратрица александра Фёдо-
ровна и их дети – 4 великие 
княжны и цесаревич алексей).

– в Ясеневе про-
живают 200 тыс. 
человек. Есть 
две церкви на 
3 тыс. человек. 

в праздники они переполне-
ны, поэтому новый храм будет 
востребован, – уверен иерей 
Димитрий Бабурин. – Его 
решили посвятить царской 
семье, потому что имеющий-
ся здесь деревянный был 
построен перед 100-летием 
со дня их кончины. Мы с при-
хожанами тогда решили, что 
в Москве должен быть со-
борный храм царственных му-
чеников. соборный – значит 
большего размера, в котором 
службу может возглавить сам 
Патриарх кирилл. Мы отправ-
ляли ему прошение об этом 
и получили благословение 
Его святейшества. 

В честь Дмитрия Донского  
и царской семьи

Соборный храм на Ясно-
горской, 22, станет самым 
большим в городе, посвя-
щённым царской семье.

В преддверии празднования 
1035-летия Крещения Руси 
и Дня города сразу в двух 
местах столицы открылась 
фотовыставка о строитель-
стве храмов.
«Храму быть: Москва строит 
святыни и хранит традиции» по-
священа тому, как реализуется 
программа по возведению 
православных соборов в раз-
ных округах города.

«ВПЕРЕДИ МНОГО РАБОТЫ»
Программа известна под наз-
ванием «200 храмов». Её 
цель – возвести православ-
ные святыни в разных округах 
Москвы. И создать приходы, 
которые в дальнейшем станут 
развивать территорию, где они 
появились. «Мы хотим, чтобы 
каждый москвич имел возмож-
ность в шаговой доступности 
посещать храм, чтобы везде 
в Москве, где живут и работа-

ют люди, была цер-
ковь. Мы к этому 
стремимся. Многие 
объекты уже сданы 
и освящены, неко-

торые только предстоит освя-
тить. впереди ещё очень много 
работы», – рассказал на от-
крытии фотовыставки депутат 
Госдумы Владимир Ресин. 
со старта программы в столице 
было построено 122 храмо-
вых комплекса, пять из них – 
в первой половине этого года. 
Помимо каменных церковных 
сооружений, за 13 лет возвели 
180 малых деревянных часовен.

«РАДИ ЧЕГО МЫ ЖИВЁМ»
Руководитель Департамен-
та национальной политики 
и межрегиональных связей 
города Москвы Виталий Суч-
ков рассказал журналистам, 
что подобные фотовыставки 
организуются с 2016 года. «До 

этого мы показы-
вали жизнь право-
славных приходов, 
а сейчас все увидят 
архитектурное раз-

нообразие храмов Москвы. Это 
не только те церкви, которые 
недавно построили, но и те, 
которые были отреставрирова-
ны», – отметил виталий сучков. 

«Мы строим храмы, 
но рядом возводим 
и храмовые комп-
лексы, которые яв-
ляются полноценны-

ми духовно-просветительскими 
центрами, – рассказал иеромо-
нах Никандр (сергей Пилишин), 
и. о. председателя Финансово-
хозяйственного управления 
РПЦ. – в наши непростые 
времена они выполняют важную 
функцию – доносят до предста-
вителей разных поколений то, 
ради чего мы живём».

александр феоктистов

Храму быть
На Гоголевском бульваре и возле Цирка 
на прос пекте вернадского открылась фотовыставка

Подобные фотовыставки организуют 
в Москве с 2016 года. 

рядом с домом

недвижимость

 Более 300 капитальных 
объектов получили разре-
шение на строительство. 
Об этом рассказал руково-
дитель Мосгосстройнадзо-
ра Игорь Войстратенко на 
пресс-конференции, органи-
зованной Информационным 
центром правительства 
Москвы.

«статистика выдан-
ных разрешений 
говорит о том, что 
масштабы строи-
тельства на терри-

тории Москвы не снижаются 
и не будут снижаться в бли-
жайшие годы, – рассказывает 
Игорь Войстратенко. – 
По итогам первого полугодия 
специалисты Мосгосстройнад-
зора оформили документацию, 

которая позволяет построить 
304 объекта различного на-
значения общей площадью 
свыше 7 млн кв. м».
108 разрешений получили ком-
пании на возведение жилой 
недвижимо-
сти. в общей 
сложности 
они построят 
около 5 млн 
кв. м жилья. 
«в городе 
продолжает 
развиваться 
социальная инфраструктура. 
Готова разрешительная доку-
ментация для возведения 33 
школ и детских садов, 10 меди-
цинских учреждений, 9 спор-
тивных объектов и 6 храмовых 
комп лексов», – заявил Игорь 
войстратенко.

Глава Мосгосстройнадзора 
выделил ряд главных объек-
тов, работы на которых были 
завершены недавно. Прежде 
всего состоялся запуск новой 
линии подземки – Бкл, откры-

лось движение 
по несколь-
ким участкам 
Московского 
скоростного 
диаметра. 
Помимо этого 
введены в экс-
плуатацию 

ледовый дворец «кристалл», 
новый роботизированный 
комп лекс Главархива Москвы, 
лабораторно-клинический 
корпус Института хирургии 
им. вишневского в замоскво-
речье.

александр феоктистов

Разрешённое строительство

Обращения москвичей 
в Мосгосстройнадзор ча-
ще всего касаются закон-
ности тех или иных работ, 
а также регулирования 
шума при строительстве.
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 С 15 июля по 30 сентября в райо-
не Черёмушки проходит чемпионат 
Юго-Западного округа по футболу 
среди мужчин 18 лет и старше. 
А 18 июля на Коньковские пруды 
приглашаются все желающие для 
участия в мастер-классе «Йога на 
воде».

«ЛЮДИ МОГУТ ЗАНИМАТЬСЯ ЛЮБИ-
МЫМ ДЕЛОМ»
Футбольный турнир стартовал на 
стадионе с искусственной травой на 
Профсоюзной, 42, корп. 3. Формат 
соревнований: 4+1. Каждую субботу 
20 команд округа, разделённые на две 

группы, будут играть на арене в райо-
не Черёмушки. Всего до 30 сентября 
состоится девять туров, а завершит-
ся чемпионат розыгрышем кубка по 
системе плей-офф. При этом из каждой 
группы выйдет по четыре команды для 
проведения серии матчей на вылет. 
Одна часть футбольных коллективов от-
берётся в золотой плей-офф, а другая – 
в серебряный. По итогам будет выявлен 
победитель. 

«Такой турнир проводим 
впервые. Его особенность 
в том, что он бесплатный. 
Сейчас не у каждого есть 
возможность уехать летом 

куда-то отдохнуть. Кроме того, у нас 
в округе много команд разного уров-
ня. Вот мы и решили всех объединить. 
Согласитесь, здорово, что каждую 
субботу люди могут занимать-
ся любимым делом, интересно 
проводить время, играя в са-
мую массовую игру в мире», – 
рассказывает заместитель 
директора ГБУ «Мой досу-
говый центр «Атлант» Лилия 
Скороходова. 
И добавляет, что такие фут-
больные турниры в Москве 
точно станут пользоваться 
популярностью. 

ПОНТОН НА КОНЬКОВСКИХ 
ПРУДАХ
Открытый мастер-класс 
на воде 18 июля в 19.00 
проведёт ведущий 
инструктор по 
целостной 
и перина-
тальной 
йоге Олеся 
Маришова. 
Девушка для 
этого специально 
приедет из Уфы. 

Пока родители будут заниматься духов-
ными практиками, для детей специали-
сты «Атланта» организуют творческие 
мастер-классы.

«У нас в округе много парковых зон, 
водоёмов, поэтому мы решили 

сделать такой проект – «Дыхание 
лета». В его рамках на террито-

рии ЮЗАО состоится несколько 
оздоровительных практик у 

водоёмов. Олеся Маришо-
ва приедет на несколько 
дней, чтобы провести 
серию мастер-классов для 

участниц ретрита (между-
народное обозначение 
времяпрепровождения, 
посвящённого духовным 
практикам. – Ред.). Наде-
емся, что «Йога на воде» 
понравится москвичам. 
На Коньковских прудах 
как раз есть великолеп-
ный понтон для органи-

зации таких занятий, 
установленный в этом 
году в рамках бла-
гоустройства терри-

тории», – объяснила 
Лилия Скороходова. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Дыхание лета
Где найти свой дзен: на турнире 
по футболу или на занятиях йогой

группы, будут играть на арене в райо-
не Черёмушки. Всего до 30 сентября 
состоится девять туров, а завершит-
ся чемпионат розыгрышем кубка по 
системе плей-офф. При этом из каждой 
группы выйдет по четыре команды для 
проведения серии матчей на вылет. 
Одна часть футбольных коллективов от-
берётся в золотой плей-офф, а другая – 
в серебряный. По итогам будет выявлен 

«Такой турнир проводим «Такой турнир проводим 
впервые. Его особенность впервые. Его особенность 
в том, что он бесплатный. в том, что он бесплатный. 
Сейчас не у каждого есть Сейчас не у каждого есть 
возможность уехать летом возможность уехать летом 

Согласитесь, здорово, что каждую 
субботу люди могут занимать-
ся любимым делом, интересно 
проводить время, играя в са-
мую массовую игру в мире», – 
рассказывает заместитель 
директора ГБУ «Мой досу-
говый центр «Атлант» Лилия 
Скороходова. 
И добавляет, что такие фут-
больные турниры в Москве 
точно станут пользоваться 
популярностью. 

ПОНТОН НА КОНЬКОВСКИХ 
ПРУДАХ
Открытый мастер-класс 
на воде 18 июля в 19.00 
проведёт ведущий 
инструктор по 
целостной 
и перина-
тальной 
йоге Олеся 
Маришова. 
Девушка для 
этого специально 
приедет из Уфы. 

мастер-классы.
«У нас в округе много парковых зон, 

водоёмов, поэтому мы решили 
сделать такой проект – «Дыхание 

лета». В его рамках на террито-
рии ЮЗАО состоится несколько 

оздоровительных практик у 
водоёмов. Олеся Маришо-
ва приедет на несколько 
дней, чтобы провести 
серию мастер-классов для 

участниц ретрита (
народное обозначение 
времяпрепровождения, 
посвящённого духовным 
практикам. – Ред.
емся, что «Йога на воде» 
понравится москвичам. 
На Коньковских прудах 
как раз есть великолеп-
ный понтон для органи-

зации таких занятий, 
установленный в этом 
году в рамках бла-
гоустройства терри-

тории», – объяснила 
Лилия Скороходова. 

АЛЕКСЕЙ ДУБРОВИН

Игры чемпионата ЮЗАО по футболу проходят 
на стадионе на Профсоюзной улице.

Необычная йога пройдёт 
на Коньковских прудах.
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 Артиста Максима Лаком-
кина знают по сериалам 
«Закон и порядок», «Институт 
благородных девиц», «Де-
журный ангел». Театралы 
же любят его за спектакли 
в родном Театре на Юго-
Западе, где Лакомкин и ак-
тёр, и режиссёр. 

«Люблю сцены 
ЮЗАО»
– Наш Театр на Юго-Западе 
нередко выезжает с родной 
сцены на проспекте Вернад-
ского в Академию акварели 
и изящных искусств Сергея 
Андрияки в Тёплом Стане и в 
Культурный центр «Меридиан» 
в Черёмушках. Очень люблю 
эти площадки. Там прекрасная 
публика. Есть свои предан-
ные, постоянные зрители. Но 
приходят и новые. Какие? Ис-
кренние, чувственные, интел-
лектуальные, любящие умные 
спектакли. 

– На ваши спектакли не купить 
билетов. В чём особенность 
Театра на Юго-Западе, по-
вашему?
– Неприкрытая театраль-
ность – в этом уникальный 
стиль. Об этом всегда говорил 
основатель нашего театра Ва-
лерий Белякович. Точнее него 
не скажешь. Мы не пытаемся 
никого обмануть и не играем 
в жизнь. Театр должен быть 
ярким. Он не должен никому 
ничего доказывать или чему-то 
учить. Он должен рассказывать 
удивительные истории. Что мы 
и делаем.

– Какие ещё места для вас 
родные в ЮЗАО?
– Я жил в районе Коньково 
рядом со станцией метро 
«Беляево». Мне очень нравился 
там старинный яблоневый сад. 
Чудесное место. Думаю, все, 
кто жил на юго-западе, навер-
ное, с трудом приживаются 
в других местах. Или им 
нужно немалое время, 
чтобы привыкнуть. Это 
прекрасный округ, 
особенный, очень 
зелёный, уютный. 

«Роль Ромео – 
не моё»
– Давайте теперь подробнее 
об актёре Лакомкине в Театре 
на Юго-Западе, где вы служите 
с 2010 года. Какие роли стали 
любимыми?

– Знаете, я легко отпус-
каю роли и спектак-
ли, хотя искренне, 
ровно, с большой 
любовью отно-

шусь ко всем своим работам. 
Может быть, только одна роль 
Поэта в спектакле «Даёшь 
Шекспира!» была особенная. 
Спектакль, к счастью, ещё 
идёт, но я уже не играю.

– А нелюбимая роль была?
– Ромео. Мучился ужасно, хоть 
из профессии уходи. И спек-

такль мне не нравился, и я 
не понимал, как в нём вообще 
можно играть Ромео. А потом 
увидел небольшую запись 
этого же спектакля с другим 
Ромео – Анатолием Ивано-
вым. Это был лучший Ромео, 
которого я вообще видел. Так 
что дело было во мне, а не 
в спектакле. 

– С чего началось ваше режис-
сёрское поприще?
– Мои педагоги в Нижегород-
ском театральном училище ме-
ня сразу стали подталкивать 
в этом направлении. Возмож-
но, они понимали меня боль-
ше, чем я сам. Может быть, 
какие-то задатки разглядели. 
Недавно в репертуаре Театра 
на Юго-Западе появился мой 
новый спектакль по роману 
Бориса Васильева «В списках 
не значился». Произведение 
очень подробное, для театра 
трудно адаптируемое. Но у нас 
интересный разворот полу-

чился – мы сосредоточились 
на истории её героя и все со-
бытия видим его глазами. 

– Есть ли у вас какой-то прин-
цип, девиз в творчестве?
– Я бы перед всеми своими 
сценариями, спектаклями, 
книгами поставил эпиграф 
к роману «Жить, чтобы рас-
сказывать о жизни» Габриэля 
Гарсиа Маркеса: «Жизнь – не 
только то, что человек прожил, 
но и то, что он помнит, и то, 
что об этом рассказывает». 
Я увидел то, что видят все, 
но воспринял по-своему и по-
своему пересказал.

ОЛЬГА ШАБЛИНСКАЯ

«Даёшь Шекспира!» 
в Театре на Юго-Западе
Актёр Максим Лакомкин играет в КЦ «Меридиан» 
и на сцене Академии Андрияки

• Максим Лакомкин родился 
28 апреля 1985 года.

• В 2007 году 
окончил Ни-
жегородское 
театральное 
училище им. Ев-
стигнеева, 
кукольное от-
деление (курс 
заслуженного 
артиста России 
А. В. Смирнова), 

по специальности 
«актёрское искус-

ство». В 2020 году 
окончил режиссёр-

ский факультет Теат-
рального училища 
им. Щукина, режис-

сёрское отделение 
(курс народного ар-

тиста России Ю. Н. По-
гребничко) по специ-

альности «режиссура 
театра».
• С 2010 года служит 

в Театре на Юго-Западе. 
Играет в спектаклях «Каба-

ла святош», «Баба Шанель», 
«Куклы», «Ревизор», «Мастер 
и Маргарита».
• Спектакли, поставленные 
М. Лакомкиным (режиссура 
и сценография): «Маленькие 
убийства», «Циники» и др.
• Жена – актриса Алина 
Лакомкина.

ДОСЬЕ
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 Артиста Максима Лаком-

«Закон и порядок», «Институт 

же любят его за спектакли 

Западе, где Лакомкин и ак-

сцены на проспекте Вернад-

– Какие ещё места для вас – Какие ещё места для вас 
родные в ЮЗАО?родные в ЮЗАО?
– Я жил в районе Коньково 
рядом со станцией метро 
«Беляево». Мне очень нравился 
там старинный яблоневый сад. 
Чудесное место. Думаю, все, 
кто жил на юго-западе, навер-
ное, с трудом приживаются 
в других местах. Или им 
нужно немалое время, 
чтобы привыкнуть. Это 
прекрасный округ, 
особенный, очень 
зелёный, уютный. 

– Знаете, я легко отпус-
каю роли и спектак-
ли, хотя искренне, 
ровно, с большой 
любовью отно-

«Даёшь Шекспира!» 
в Театре на Юго-Западе
Актёр Максим Лакомкин играет в КЦ «Меридиан» 
и на сцене Академии Андрияки

• Максим Лакомкин родился 
28 апреля 1985 года.

• В 2007 году 
окончил Ни-
жегородское 
театральное 
училище им. Ев-
стигнеева, 
кукольное от-
деление (курс 
заслуженного 
артиста России 
А. В. Смирнова), 

по специальности 
«актёрское искус-

ство». В 2020 году 
окончил режиссёр-

ский факультет Теат-
рального училища 
им. Щукина, режис-

сёрское отделение 
(курс народного ар-

тиста России Ю. Н. По-
гребничко) по специ-

альности «режиссура 
театра».
• С 2010 года служит 

в Театре на Юго-Западе. 
Играет в спектаклях «Каба-

ла святош», «Баба Шанель», 

ДОСЬЕ

Спектакль М. Лакомкина по мотивам романа 
Б. Васильева «В списках не значится».

ФОТО ОЛЕГА СЕРЕБРЯНСКОГО 
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Дорогие читатели! Наша страничка поможет отвлечь детей от гаджетов. а чтобы было интереснее, решайте головоломки вместе с ребятами! И обязательно рас-
скажите нам, понравились ли ребусы вашим детям и что ещё вы хотели бы увидеть на этой странице. Наши контакты: uzao_readers@aif.ru, 8 (495) 646-57-57.

1. За каждым символом скрывается число. Решите наши 
примеры и впишите ответы в пустые клеточки.
2. Раскрась картинку и узнай ответ на загадку «Я носат, 
я пузат, я угостить вас чаем рад». Если цифра больше 7, 
раскрась область синим цветом, если меньше – жёлтым,  
если равна 7, то красным.
3. Пройдите лабиринт. 
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Есть вопросы, жалобы 
и прЕдложЕния?

пишите: uzao_readers@aif.ru
звоните: +7 (495) 646-57-57

заполните пустые клетки цифрами от 1 до 9 
так, чтобы в любой строке по горизонтали 
и по вертикали и в каждом из девяти блоков, 
отделённых жирными линиями, не было двух 
одинаковых цифр. желаем удачи!
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– по мнению опытного боксёра,  
в боксе главное – сохранить свои 

шубы!  
– какие ещё шубы?  

– селые, квасивые пеедние шубы!
◆ ◆ ◆

проснулась ира утром вся в цветах... 
– боже, какая романтика!  

огляделась – клумба!
◆ ◆ ◆

– я взрослая самостоятельная 
женщина, я могу купить себе 

картофель. 
– копай, не отвлекайся.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Эстет разумно-
сти. 3. в чём туристы спят? 9. бездна 
бреда. 10. какое из своих изобретений 
швед альфред нобель «слегка поза-
имствовал» у русского химика николая 
зинина? 14. кто из звёзд нашего кино 
первой величины, после того как его 
в первый раз не приняли в театральный 
институт, освоил профессию кондитера? 
18. суть петровских реформ. 19. старый 
хит на новый лад. 20. приключенческая 
лента «тайны … вонг». 21. рулоны с узо-
рами. 23. кто из секс-символов Голливу-
да собирает автографы бейсболистов? 
29. самый большой любитель дождя. 
30. какая звезда по уши влюбилась 
в карена Шахназарова, но замуж вы-
шла за Максима дунаевского? 32. пе-
вица бритни … рыдала над школьными 
задачами по тригонометрии. 35. при-
творщик на сцене. 37. Что заполняют 
в учреждении? 38. кто написал текст 
самой знаковой из песен Фрэнка сина-
тры? 39. какой народный герой владел 

мечами тисона и колада? 40. с кем спо-
рит владимир соловьёв в своей работе 
«оправдание добра»? 41. Где-то в сере-
дине лета. 43. «иногда решительный … 
вперёд – результат хорошего пинка сза-
ди». 44. «адрес» локомотива. 46. какой 
чин носил отец французского классика 
виктора Гюго? 48. кто «собаку съел» 
на псах? 49. Финансовый туз. 50. «ли-
ния жизни вела в … ». 51. работа на-
спех. 52. откуда вещает проповедник? 
53. «бунт на корабле». 54. иммунный.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. какое водохра-
нилище окрестили «Московским мо-
рем»? 2. кто составляет семейный дуэт 
с анжеликой варум? 4. русский гений 
с эфиопскими корнями. 5. Музыкаль-
ный классик, родившийся в роковой год 
«хвостатой звезды». 6. какой из турге-
невских романов самый длинный? 7. на-
чинка тюбика. 8. тропический плод, 
чья шкурка помогает победить натоп-
тыши. 11. ставка за мобильную связь. 

12. кто из литературных детей лейте-
нанта Шмидта увековечен в памятнике 
городского парка бердянска? 13. лев, 
съездивший на каникулы в африку. 
15. историческая область с именным 
соусом у французов. 16. дух сновидений 
из славянских мифов. 17. Хана всему! 
22. Что изучает герой сергея безруко-
ва в кинокомедии «ключ от спальни»? 
24. предбанник отеля. 25. укрывашка 
спящего. 26. «лично преданный» пре-
датель. 27. олимпийский стиль у плов-
цов. 28. Гвоздь таблоида. 31. стержень 
политика. 33. кому крылья положены? 
34. вещь в ломбарде. 36. какую горную 
страну многие учёные считают колыбе-
лью буддизма? 42. будущий сук. 43. бе-
совская гулянка. 44. столп вероучения. 
45. от какого стихийного бедствия хоте-
ли застраховать себя строители знаме-
нитой вавилонской башни? 46. доктор, 
чей портрет кисти винсента ван Гога 
в 1990 году продали за 75 млн долл. 47. 
иерархия шлягеров. 48. пункт перекуса.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. интеллектуал. 3. спальник. 
9. сумасшествие. 10. динамит. 14. назаров. 18. Евро-
пеизация. 19. ремикс. 20. Мадам. 21. обои. 23. Эфрон. 
29. плювиофил. 30. андрейченко. 32. спирс. 35. артист. 
37. бланк. 38. анка. 39. сид. 40. ницше. 41. июль. 43. 
Шаг. 44. депо. 46. Генерал. 48. кинолог. 49. Магнат. 
50. кабак. 51. аврал. 52. амвон. 53. Мятеж. 54. ответ.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. иваньковское. 2. агутин. 4. пуш-
кин. 5. лист. 6. «новь». 7. крем. 8. банан. 11. тариф. 12. 
балаганов. 13. бонифаций. 15. беарн. 16. дрёма. 17. 
апокалипсис. 22. орнитология. 24. Фойе. 25. одеяло. 
26. двурушник. 27. брасс. 28. скандал. 31. Харизма. 33. 
ангел. 34. залог. 36. тибет. 42. ветвь. 43. Шабаш. 44. 
догма. 45. потоп. 46. Гаше. 47. Чарт. 48. кафе.

Прогноз с 17 по 23 июля 
резких скачков геомагнитного фона 
не ожидается. прогнозируются слабые 
магнитные бури. у некоторых людей 
могут наблюдаться ломота в суставах и 
обострение хронических заболеваний.




